

## DESMERECERSE

El tema ha sido varias veces comentado por personas autorizadas y con ello ya es suficiente para sacar a relucir ciertas dolencias que poco a poco le van afectando a nuestro idioma. Que se nos perdone si nosotros, perteneciendo al pueblo que también tiene su corazoncito, también nos sumamos a la repulsa de los mayores.

Como se habrá adivinado ya, se trata de estas palabras extranjeras, que sin ni tan siquiera encerrarlas entre comillas si se quiere hacer uso de las mismas, se las va dando una hospitalidad que llega a equipararlas a las de la propia familia. Hasta casi llegan a ridiculizarlas.

Es campo abonado a ello, la literatura cinematográfica, Veremos por ejemplo. «la mujer más glamourosa de los Estados Unidos,» Que tal! Que les parece! Como si nada. Y el que lo ha escrito se queda tan fresco. Claro, porque a buen seguro que cuando hablará de una mujer «glamourosa», querrá significar una mujer «fresca».

De la palabra «film», que siempre debería ir entre comillas, hacemos derivados «filmicos o filmicas» y así decimos: «destacada figura filmica», cuando no se necesita ser muy diestro para decir: figura cinematográfica o del cine. Que es larga la palabrita; si, es verdad. Y más en estos que vamos tan aprisa. Pero de esto a saltarse a la torera la sintaxis propia, media un gran trecho.

Otro campo abonado a palabras que aunque no son extranjeras son nacidas al albur de nuestros tiempos, y no son simpáticas lo es la literatura dedicada a los deportes y más concretamente al fútbol, aunque esto no quiera significar menosprecio para este deporte, Pero no se negará que palabras como: fichaje, marcaje, centraje y demás, no le dan a uno coraje para seguir adelante.

Otra palabra que no hace mucho vimos en un semanario barcelonés de mucho empaque, no dice nada en favor de nuestro idioma. Era: «interviuvando». Si, se dirá que el diccionario de la Lengua Española lo pone, y que hasta se ve obligado a incluir la palabra exactamente como en su origen: «interviw». Pero como nosotros somos, hemos de repetirlo una vez más, del pueblo que también tiene su corazoncito, preferiríamos usar: entrevistando. Ya lo decimos antes. Es cuestión de amor propio.

Y si lo mantenemos, si no abdlcamos de nuestra propía personalidad, la sencillez es lo que más adorna a quienes usan de la misma. Esto es lo que repite bastantes veces un excelente escritor barcelonés, muy admirado del que estas cuartillas ha emborronado.

C. Y. LI.

30 artos ha

### Semana del 14 al 20 de Febrero 1926

Han transcurrido plácidamente las Fiestas de Carnaval. El tiempo ha sido realmente espléndido. Muy pocas máscaras y aún, la mayoría, de muy mal gusto. Ni sardanas, ni estudiantinas. Bailes y más bailes, concurridísimos todos ellos especialmente el de la sociedad Casino La Constancia, en el Salón Novedades, amenizados por la banda de música del regimiento de San Quintín de guarnición en Figueras.

En el «Centro Dominical d'Esbarjo» se celebró el domingo una interesante velada teatral, en la que se pusieron en tablas tres juguetes cómicos, que hicieron las delicias del numeroso público que acudió al Salón del Ateneu Social. Sobresalió el veterano aficionado Laureano Cardoner en la pieza «Els dos Vidots».

El Ateneu Deportiu se ha proclamado campeón de su grupo, al vencer al U. S. Pontense por 6 goles a 1 a domicilio.

Por los Municipios respectivos se interesa la construcción, por parte de la Diputación Provincial, de un camino vecinal de Castillo de Aro a la Playa de San Pol: un puente sobre el Ridaura para dicho camino y otro para el de Santa Cristina de Aro a Solius.

A. M.

Aguas Carbónicas as Ra Mascota

Teléfono 216

Personas hay, tan mimadas por la picara fortuna que para cada ocasión hallan la cosa oportuna. Son gentes que cuando quieren que algo brille como el sol saben que basta lavarlo con los jabones Mistol Son los que, cuando en verano aprieta tanto el calor, saben que entre los refrescos Coca-Cola es el meior. Saben pedir un vermut Martini todos los días saben que el café es mejor con Coñac González Byass y saben en fin también -porque ya han tomado nota-que todos estos productos los venden en «La Mascota»



### Muñecas supersensibles

Hasta ahora creíamos que la industria de la muñequería había llegado al limite de la perfección fabricando muñecas que andan, lloran, duermen, beben, etc.; incluso que se extralimitan con necesidades fisiológicas, para agobio de las pequeñas aprendizas de madre que las poseen.

Pero acabamos de enterarnos que han salido al mercado unas otras que además de realizar aquellas funciones, se ponen de color tostado al exponerlas al sol, y recuperan su color pálido al volverlas a la sombra.

¡A ver si poco a poco veremos a nuestras pequeñas jugar con «robots» por la calle!

#### Estadísticas

Según las últimas estadísticas norteamericanas, en los E. E. U. U. hay 4589.000 alcohólicos, lo que representa un 5% de la población. De éstos 705.000 son mujeres, y equivalen al 1% del total. O sea que, en este aspecto, hombre y mujer están a 5 a 1, a favor del primero.

Aparte de las reflexiones a que se prestan estos interesantes datos, (que dejamos al arbitrio del lutor), sería curioso saber como se miran esta desventaja las mujeres de aquel pais, acostumbradas como están a competir en todo con el hombre.

# "Jardinero Español", es el título de la nueva película que se filmará en nuestra ciudad

La compañía cinematográfica inglesa J. ARTHUR RANK PRODUCTONS LTD. ha confirmado su venida a nuestra ciudad para filmar parte de la película «JARDINE-RO ESPAÑo L», durante los días del 9 de Abril al 9 de Mayo, repartiéndose el alenco entre el Hotel Les Noies y el Hostal de la Gavina de S'Agaró.

Han llevado todos los trabajos premiliares de organización, el técnico Mr. Jhon E. Cabrera; el jefe de producción Mr. Peter Manley y el jefe administrativo Mr. Demis Kenward.

De momento solamente podemos informar a nuestros lectores, que el principal intérprete será el famoso astro inglés Dirk Bogard, que en el momento presente acapara toda la atención de la cinematografía mundial, para el cual ha sido ya alquilado un chalet en S'Agaró. Como dato curioso, hemos de consignar que solamente saldrán en este film, dos o tres personajes del sexo femenino.

Además de San Feliu de Guixols, se filmará en S'Agaró, Mas Juny de Palamós, Gerona, Camprodón y Bilbao.

Podemos adelantar también, que se precisarán de extras masculinos, entre ellos, un muchacho de unos quince años. Noticia que de seguro entusiasmará a más de un guixolense, con la ventaja de que algunos ya cuentan con una buena práctica del idioma Shakespeare.

¡Ah! ¡no saldrán toros, ni por casualidad!.